

Niederlassung von Tandem 91 gründen?

Oft werden wir gefragt, warum diese Spezialvelos nur im Oberwallis kostenlos ausgeliehen werden. Die Antwort ist einfach: Weil bisher niemand sonst einen kostenlosen Veloverleih für Spezialvelos gegründet hat. Bei Einhalten der Voraussetzungen würde Tandem 91 eine entsprechende Gründung durch Rat und konkret durch erste Spezialvelos unterstützen.

Wie Tandem 91 entstanden ist

Tandem 91 wurde 1991 von zwei befreundeten Familien gegründet. Der Anlass war, dass dem Oberwallis (wie allen anderen Regionen der Schweiz anlässlich der 700-Jahr-Feier der Eidgenossenschaft) drei Spezialvelos geschenkt worden sind, jedoch niemand bereit war, für Ausleihe und Unterhalt dieser Velos zu sorgen.

Mit diesen **drei Velos hat Tandem 91 angefangen**. Schon bald wurden mit Hilfe von Spendern und Sponsoren weitere Spezialvelos hinzugekauft. Und statt der Unterstellung in privaten Garagen wurden eigene Räumlichkeiten für die Spezialvelos gemietet. 2006 – also erst nach 15 Jahren – wurde die Privatinitiative in den Verein Tandem 91 überführt.

Eine gewinnorientierte Ausleihe der Spezialvelos macht unserer Ansicht nach keinen Sinn. Bezahlte Angestellte würden das Angebot der eh relativ teuren Spezialvelos viel zu teuer machen.

Wir sind überzeugt, dass die **Erfolgsgeschichte von Tandem 91 nicht nur im Wallis möglich ist**. Was es jedoch braucht sind **in erster Linie begeisterte Menschen**, die den Veloverleih aufrechterhalten, und die bereit sind, einen Teil ihrer Freizeit für den Veloverleih zu nutzen.

Das Angebot von Tandem 91

Tandem 91 verfügt über rund 80 Spezialvelos, über ein Netzwerk zu Stiftungen und Sponsoren und über reiche Erfahrung. Wir sind gern bereit, unsere Erfahrungen weiterzugeben und etwa auch national tätige Stiftungen gemeinsam anzuschreiben.

Sollte eine Gruppe erfolgreich gegründet worden sein, würden wir dieser Gruppe einige Spezialvelos für den Anfang zur Verfügung stellen. Wie viele Velos und welche Modelle hängt von der Grösse des Einstellplatzes und der Nachfrage ab.

Voraussetzungen

- 3-5 Personen, die gewillt sind, den Veloverleih ehrenamtlich zu führen.
 - Gemäss unseren Erfahrungen braucht es folgende Kenntnisse: handwerkliches Geschick, um kleinere Reparaturen selber vorzunehmen, Buchhaltung und Marketing. Es hat sich sehr bewährt, dass eine behinderte Person mit dabei ist.
- Bereitschaft, die Spezialvelos kostenlos auszuleihen
- Einstellhalle oder Garagen, nach Möglichkeit mit Steckdose, um die Velos mit elektrischer Treithilfe wieder aufzuladen. Praktisch wäre, wenn in der Nähe ein behindertengerecht gebautes WC benutzt werden kann.
- optional Gründung Verein oder IG

Der Verein Tandem 91 behält sich vor, bei Nichterfüllung die zur Verfügung gestellten Spezialvelos wieder zurückzuverlangen.

Ausblick

Sollten einst mehrere Ausleihstellen bestehen, die im Sinne von Tandem 91 funktionieren, kann man immer noch überlegen, ob man einen losen Zusammenschluss bildet oder eine Zentrale gründet, die übergreifende Arbeiten abnimmt.

Sind Sie interessiert? Am einfachsten kommen Sie vorbei und schauen, wie es bei uns läuft. Herzlich willkommen!